

Intervendrán gratis a pacientes con malformaciones en la región

Cirugías serán en el marco del operativo "Sonríe con Rotary 2026", que realizarán en Alto Hospicio.

José Portales Durán
 cronica@estrellaiquique.cl

Apartir de hoy, nueve pacientes de la Región de Tarapacá serán intervenidos quirúrgicamente en el marco del operativo "Sonríe con Rotary 2026". La iniciativa, que se desarrolla en los modernos pabellones del Hospital de Alto Hospicio, está orientada a pacientes con malformaciones de la pared torácica, tales como el pectus excavatum y el carinatum, con el objetivo de mejorar significativamente su calidad de vida y autostima.

El programa, que concluirá mañana, está siendo gestionado por el Rotary Club Iquique y cuenta con el financiamiento de la Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi. Para estas intervenciones de alta complejidad, se trasladó desde Santiago al destacado médico cirujano infantil y especialista, Dr. Patricio



LAS PRESTACIONES DEL PROGRAMA "SONRÍE CON ROTARY" SON DE CARÁCTER GRATUITO.

1.036

pacientes han sido beneficiados de la región con el programa "Sonríe con Rotary".

Varela, quien lidera el equipo médico. El operativo se despliega en dos frentes: además de las cirugías en Alto Hospicio, el Dr. Varela realizará en el Hospital Regional de Iquique revisiones de vías aéreas a menores que se encuentran en estado complejo en la Unidad de Cuidados Intensivos. Toda la labor es de ca-



LAS CIRUGÍAS SERÁN EN EL HOSPITAL DE ALTO HOSPICIO.

rácter gratuito, con la participación voluntaria de los doctores Dino Ibaceta —coordinador del operativo en Iquique—, Marcelo Fonseca y el respaldo de los direc-

tores del hospital de Iquique y de Alto Hospicio.

Osvaldo Carpinello, encargado del proyecto "Sonríe con Rotary", destacó que entre los beneficios de

esta doble jornada "se encuentra el retiro de barras metálicas a pacientes que fueron operados hace tres o cuatro años y ya completaron su proceso de corrección".

Al respecto, el dirigente explicó que "estas intervenciones, aunque no representan un riesgo vital inmediato, suelen quedar postergadas en las listas de espera del sistema público frente a urgencias de primera necesidad debido a su alto costo"; reconoció, junto con detallar que en esta oportunidad el equipo también evaluará la posibilidad experimental de procurar muestras de cartílago para el banco de piel, con el objetivo de que sean utilizadas en futuras reconstrucciones.

De esta forma, "Sonríe con Rotary" cumple 14 años de ejecución consecutiva en Tarapacá, sumando a la fecha un total de 1.036 pacientes operados en total. Al respecto, el encargado destacó que "el proyecto ha permitido resolver diversas patologías, desde reconstrucciones mamarias y labios leporinos, hasta fistulas para pacientes en diálisis, siempre enfocándose en mejorar la calidad de vida de los pacientes de escasos recursos".